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    首部回归院线的春节档大片来了！电影

《夺冠》（原名《中国女排》）日前宣布提档 9月
25日，正式吹响 2020国庆档前哨。继发布奖

杯版海报后，片方于昨天发布拼搏版预告，三
代功勋教练串联起中国女排 40年光辉?月。

《夺冠》原定 1月 24日大年三十全国上
映，1月 19日在京举办全球首映礼。首批看片

的观众给出高评价：“年度十佳预定！”“会被时

代记住的作品！”81?的“时代之声”宋世雄也
被影片勾起无数回忆：“这部影片反映了中国

女排的精神，我向创作人员表示崇高的敬意和
谢意。”然而，猝不及防的疫情打乱了一切。《夺

冠》遗憾撤档。7月 20日，电影院正式复工，9

月 14日，相隔 233天，《夺冠》开始预售昂首阔
步回到大众面前。

提档，一方面可以避开国庆档影片的正

面竞争；另一方面如果口碑理想，不仅能收割
长假前一周的票房，还能伴随着好口碑的发

酵，在国庆正式到来后赢得更大的优势。
面对疫情，全国人民共克时艰。中华民族

的凝聚力，在中国女排这支队伍上同样体现
得淋漓尽致。《夺冠》拼搏版预告浓缩了中国

女排 40年训练状态的改变。在三代功勋教练

的领导下，中国女排始终向着“升国旗，奏国
歌”的目标大步迈进，打不垮，拖不烂。

在预告片最后，有一个男声问：“中国女

排是什么？”并自问自答道：“中国女排没有
你，没有我，只有我们！”5个世界杯冠军、2个

世锦赛冠军、3个奥运会冠军，中国女排共 10

次站上世界最高领奖台。

全国观众最熟悉的“剧情”，吸引了最熟

悉的演员阵容：巩俐出演教练郎平，眼神杀如
本尊附体；黄渤出演陈指导，与巩俐首次“王

者联袂”，看点满满。老戏骨吴刚、青年演员彭
昱畅亦在片中有惊喜表现，2016年里约奥运

冠军队更是被导演陈可辛“借”来片场，几乎
全员出演。最令人惊喜的是，郎平女儿白浪减

肥二十斤在片中饰演青年“铁榔头”，在银幕

上重现母亲年轻时的英姿。不仅于此，拼搏版
预告还曝光了新生代演员李现特别出演的 80

年代国家体委科教科王干事一角。作为中国
女排的头号“迷弟”，李现对这次客串感到兴

奋，他说，“拼搏”和“不放弃”两个词语，是他
心目中对女排精神的最佳解读。

为更好地呈现振奋几代国人的女排精神，
剧组扫遍全国，从几千名排球运动员中层层挑

选，还在岩井俊二的支援下，找来日本前国手
出演。片中几场关键赛事，“女排姑娘”的对手

都是真正的排坛名将。陈可辛真诚地说“要尽
量做好每一个细节”，巩俐黄渤也感叹这回是

拿出了“女排精神”在拍戏。首席记者 孙佳音
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拿出女排精神拍戏
《夺冠》25日上映约你影院见
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谈谈朋友追追明星

“以前在天桥上走啊走，就走到四平
电影院看电影了。”如今已近花甲之年的

张女士带着外孙来到这里回忆当年。曾经
的杨浦四平地区，你或许可以看到这样的

场景，四平路大连路路口，一对对小情侣
手拉手走进 901号四平电影院，开业之

初，地下室开设的咖啡厅也承载着一段段
浪漫回忆。

除了张女士，不少影迷也在网上感慨
曾在这里度过美好快乐的时光，尤其是惠

民的 5元电影票和低价上午场，“我特别

喜欢没事的时候一个人去那看电影，一看
就是十几年。设施也中规中矩不简陋。而

且这边也不算是商圈，都是老小区的普通

叔叔阿姨，真的是老百姓的电影院。”四平
电影院附近学校多，无论是紧邻的同济大

学和杨浦高级中学，还是不远处的上海商
学院、凯慧中学、打一小学……学子们的

校园时光都少不了这座电影院的回忆。
事实上在四平电影院上世纪 80年代

建造之时，是杨浦区内投资最大、设施最

完备的第一家特级影院。《军旗颂》《断喉
剑》等影片摄制组人员曾在这里与观众见

面，影院方还曾组织过《开国大典》摄制
组古月、孙飞虎等 24人参加的见面会。

来过四平电影院的明星可不少，2002
年左右，四平电影院曾做过一次升级，当

时将最初的单厅放映升级成大中小三个
观摩厅，影厅里阶梯式、大排距座席、低视

角的宽幅银幕、数码声响……在当时都属
于高级配置。那次改造，上海电影制片厂

的老中青三代演员仲星火、牛犇、何麟等
也都到场庆贺，杨浦区也由此结束了没有

现代化影城的历史。

升级
功能多多惠民久久
据朱晓明介绍，四平电影院的这次改

造将在新建筑中保留老结构，提示四平电

影院旧址的痕迹，追忆老四平电影院的峥
嵘往昔，通过复兴老四平的文化记忆，体

现新建筑与历史场景的对话。
“按设计方案，我们从把原来 3个影

厅，扩成 6个影厅，可以同时容纳 900多

人。”朱晓明介绍说：“改造之后的四平电
影院，我们将会联手国内知名的电影集

团来运营管理，除了观影功能之外，我们
还会为周边居民开辟一些健身、阅读的空

间……让这里的文化功能更齐全，让各个
年龄层的观众都能在这里享受文化。”

目前施工前期工作正在推进中，因项
目紧邻 8号线、10 号线交汇的地铁四平

路站，且场地空间局促，施工作业面紧张，
工程相关工作推进难度较高。“我们会在

保证质量的前提下，加班加点，让观众早
日走进焕然一新的四平电影院。”朱晓明

介绍说：“当然，我们 5元的惠民场是不会
变的！”

本报记者 吴翔

     “我们正计划启动四平电影

院的改造工程，预计 2022 年底前

投入运营。让影院的功能提升，设

施更好。 ”昨天，杨浦投资控股集

团有限公司董事长朱晓明接受采

访时说:?我们知道四平电影院陪

着一代代人成长， 大家对影院很

有感情， 包括这次参与改造的设

计团队中很多人也是从小在这里

看着电影长大的，所以回

忆还在，而且 5 ?惠民票

活动也保持不变！ ”
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▲茛 四平电影院伴随几代人的成长

    5元钱一张电影票，现在的上海还有？有！就在中心城区、

内环以内，四平路大连路口的四平电影院。

这几天，四平电影院将启动改造的消息传出，引发了

无数网友的“回忆杀”。 这是一座不折不扣的平民电影院，

附近没有繁华商圈、高级办公楼、豪宅，都是连片的居民区

和一所所大中小学。当年跟着爸妈来这里看电影的 80?、

90?，现在自己又带着孩子来看电影了，满满的温馨回忆。

甚至这次不少参与改建的设计师，都是看着四平电影院的
电影长大的！

作为一家“平民电影院”，这里还有 5元的惠民电影票。

这件事可以追溯 2003年。 当时，不少影院的票价已经涨到

了几十元，不少低收入群众和学生反映“看不起电影”。 当
时，电影院刚刚完成改建，变身“新四平影都”，杨浦区委区

政府便推出了“新四平电影公益展映”活动，市民只要花较
低的票价就能看一场新片，这一活动将使区域内 30万群众

受益。2003年 12月 30日，本报刊发了这一新闻。我作为报

道这一新闻的记者，清楚地记得，公益票价是 5元一张。

但让我没有想到的是，当时承诺“为期一年”的 5元公

益票，竟延续了 17年。 而 17年来，受益的群众又何止 30

万？ 应该已有好几百万人次了。

5元惠民票价，17年未变，院方承诺将来也不变。这很
让人感动。 未来的影院将变得更大更美更现代，但我们相
信，这一份可贵的为民

情怀一定不会改变。
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